
Société Historique de la Mer Rouge 
Assemblée Générale Annuelle 2022 

 
Dimanche 27 novembre, 2022, 14h 

Salle de l’église Ste-Thérèse d’Avila, Cap-Pelé 
 
Assistance – a.p.p. 40 personnes 
 

1- Le président Armand Robichaud souhaite la bienvenue aux membres et aux invités.  
2- L’ordre du jour est lu, puis adopté par consensus, sur proposition de Paul Belliveau, appuyé d’Edgar LeBlanc.  
3- L’AGA de 2021 (9 décembre, Shédiac) est lu par Claude Léger; aucune question n’est posée; le p.-v. est  adopté 

par consensus sur proposition de Claude Léger, appuyé par Pierre Landry. 
4- Suivi du p.v. :  m. Jean Gaudet (Dieppe) de la FAFA est présent pour expliquer le plus récent projet de l’Odysée 

Acadienne, d’un monument au Queen Anne’s Wharf, à Annapolis Royal, N.-É. Ce serait pour le CMA 2024. 
5- Rapport du Président : Armand Robichaud donne des explications sur certaines activités de la SHMR au cours de 

la dernière année. La soirée du 15 octobre à Shédiac a connu un bon succès, avec la participation d’une 50aine 
de personnes. Il s’agissait d’une soirée de tours guidés axés sur l’histoire de la Ville et es légendes de 
malédictions rattachées au mois d’octobre à Shédiac, d’après les écrits de l’historien John Edward (Ned) 
Belliveau, dont la mémoire a aussi été honorée à cette soirée. Un cahier spécial a été produit pour cette 
occasion. Armand Robichaud évoque le projet de digitalisation de notre collection de Sur l’Empremier, et invite 
Marcel Goguen d’expliquer la procédure et le progrès du projet (en collaboration avec le Centre d’Études 
Acadiennes, qui ont l’équipement nécessaire). Armand Robichaud rappelle aussi qu’une lettre a été envoyée aux 
autorités de Shédiac, au sujet de l’utilisation de l’accent aigüe sur le nom de la ville, cela à l’occasion de la 
nouvelle municipalisation qui arrive. Cette lettre n’a rien donné. Enfin Armand passe en revue une liste de livres 
récemment parus et d’intérêt aux historiens et aux passionnés d’histoire de la région. 

6- Pierre Landry présente son rapport financier pour l’année (annexé). La SHMR est en bonne santé financière, 
avec une  solde en caisse assez constante.  Il n’y a aucune question de l’Assemblée. Pierre Landry propose 
l’adoption de son rapport. Secondé par Edgar LeBlanc. Adopté à l’unanimité.                              

7- Rémi Levesque fait le rapport annuel du Comité de sauvegarde de l’Église historique de Barachois. L’église a été 
ouverte au public du 1er juin au 30 septembre, avec une variété d’activités, attirant 1800 visiteurs. L’Été musical 
a tenu 9 concerts, avec quelque 600 participants. Il y a eu 7 expositions en Art visuel. Quatre étudiantes ont été 
employées pour l’été sous des programmes fédéraux et provinciaux. Elles ont entre-autres effectué la 
documentation de la collection du Musée. L’information digitalisée sera versée dans la banque de Artefacts 
Canada (Ministère du Patrimoine). Merci aux deux partenaires principaux, l’Été musical et la Société Culturelle 
Sud-Acadie.  

8- Claude Léger donne quelques explications sur la Fondation Église Historique de Barachois. Le fonds est dédié à la 
restauration et aux travaux d’urgence sur la bâtisse, et contient présentement environ 27 000 $. 

9- On passe à l’élection du nouveau Conseil pour 2022-2023. Deux des conseillères se retirent du Conseil, et 
personne dans la salle n’est intéressé à remplir un poste. On propose alors un conseil composé de : 
Président – Armand Robichaud 
Vice-Président – Edgar LeBlanc 
Secrétaire – Claude Léger 
Trésorier – Pierre Landry. 
Conseiller – Marcel Goguen 
 
Deux autres postes de Conseiller sont à comblerè 
Paul Belliveau propose l’élection en bloc des candidats proposés. Adopté par consensus. 

10- Levée de l’Assemblée par consensus. 
11- Ronnie-Gilles LeBlanc présente et anime une causerie sur le cimetière pionnier du chemin Cap-Bimet. 
12- Maurice Landry fait la présentation du plus récent numéro de Sur l’Empremier (vol. 9, no 3, 2022). Il s’agit du 41e 

numéro. Maurice remercie les auteurs des articles. Maurice a fait savoir son intention de se retirer du poste de 
rédacteur. Claude Léger remercie Maurice de sa production des 5 derniers numéros (depuis 2018).  


